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Ergebnisprotokoll 
 
Thema:  1. Akteursworkshop Rahmenplan öffentlicher Raum Stadionumfeld 
 Schwerpunkt „Attraktive Freiräume – höhere Wohnqualität“ 
 

 
Datum: 03.12.2020 / 17:00 Uhr – 19:30 Uhr 
Ort:  MS Teams, Onlineveranstaltung 
Teilnehmer: Bürgerverein Waldstraßenviertel e.V. 
  Twio X e.V. Parkour Leipzig 
  Fanverband RBL e.V. 
  Jugendparlament Leipzig 
  ADFC e.V. Leipzig 
  Seniorenbeirat Leipzig 
  Ökolöwe Leipzig e.V. 
  Urban Souls e.V. 
  Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
  Fraktion Die Linke 
  Fraktion AfD 
  RB Leipzig 
  Leipziger Verkehrsbetriebe 
  Amt für Bauordnung und Denkmalpflege 
  Ordnungsamt  
  Amt für Sport 
  Amt für Jugend, Familie und Bildung 
  Amt für Stadtgrün und Gewässer 
  Kulturamt 
  Stadtplanungsamt 
  Rehwaldt Landschaftsarchitekten 
 
Absage:  Förderverein Sächsisches Sportmuseum Leipzig e.V., Sportoberschule 

Leipzig, HHL Graduate School of Management, Stadtschülerrat Leipzig, 
Behindertensportverein Leipzig e.V., FUSS e.V. Fraktion Die Freibeuter, Amt 
für Umweltschutz, Verkehrs- und Tiefbauamt, SPA Landschafts- und 
Grünordnungsplanung 

 
Keine 
Teilnahme: Sportwissenschaftliche Fakultät, Erziehungswissenschaftliche Fakultät, Stura 

Erziehungswissenschaften, Stura SpoWi, Stadtsportbund Leipzig e.V., 
Behindertenverband Leipzig e.V., Pro Leipzig e.V., Fraktion SPD,  
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TOP Thema 

1 Begrüßung  

Herr Neu, amtierender Amtsleiter des Stadtplanungsamtes, begrüßt die 
Teilnehmenden und gibt einen kurzen Überblick über die aktuellen Ausgangs-
bedingungen im Stadionumfeld sowie die geänderten Rahmenbedingungen und 
Nutzungsansprüchen seit Bau des Stadions. 

Hierfür wurde ein Planungsprozess erforderlich, der im Arbeitsprogramm 2023 des 
Oberbürgermeisters verankert ist. 

Das beauftragte Planungsbüro wird im Workshop den sogenannten Funktions- und 
Nutzungsplan als Vorgriff auf den Entwurf präsentieren. Die Veranstaltung soll dazu 
dienen, um mit den Teilnehmenden über die vorgeschlagenen Funktionen und Ziele 
zu diskutieren. 

Ursprünglich war der Workshops als Präsenzveranstaltung mit Inputvorträgen und 
anschließenden Diskussionen mit den Akteuren an unterschiedlichen Arbeitstischen 
geplant. Die bestehende COVID-19-Pandemie machte jedoch eine Anpassung zur 
einer Onlineveranstaltung mit MS-Teams erforderlich, insbesondere da auf diesen 
wichtigen Beteiligungsprozess nicht verzichtet werden sollte. 

2 Einführungsvortrag zum Projekt 

Herr Gleiche stellt das Projekt Rahmenplan für den öffentlichen Raum des 

Stadionumfeldes den Teilnehmern vor.  

In der Präsentation werden insbesondere die Arbeitsgrundlagen, das 

Bearbeitungsgebiet, die Inhalte und Ziele des Projektes sowie die für den 

Arbeitsprozess relevanten Themenkomplexe und Rahmenbedingen erläutert. 

Weiterhin wird über die Arbeitsweise des Büros in den vergangenen Monaten 

berichtet 

Zudem erfolgte eine Zusammenfassung der bereits erfolgten Beteiligungsprozesse 

Abschließend wurde die Zeitschiene mit den kommenden Meilensteinen vorgestellt  

Siehe hierzu auch die beigefügte Präsentation 

 Diskussion zum Einführungsvortrag 

Bündnis 90 / Die Grünen 

 fragt, warum die Außenliegenden Bereiche nicht im Bearbeitungsgebiet 
enthalten sind, da sie bspw. für die Erschließung wichtig sind 

Stadtplanungsamt 

 erläutert, dass der engere Bearbeitungsbereich wie gezeigt festgelegt wurde, 
aber gleichwohl wichtige Betrachtungen des anliegenden Raumes 
einbezogen werden. 

Fraktion AfD 

 fragt nach Denkmalschutz im Stadionumfeld, welche Bereiche betrifft dies?  

Stadtplanungsamt 

 weist darauf hin, dass Frau Eberts auf die Gebietskulisse des 
Denkmalschutzes noch eingehen wird. 

3 Präsentation Funktions- und Nutzungsplanung 
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Frau Eberts geht in ihrer Präsentation auf die fünf wesentlichen Teilbereiche des 
Bearbeitungsgebietes ein. 

Anschließend wird in verkürzter Form die Analyse unterschiedlicher 
Themenkomplexe erläutert 

Weiterhin wird auf dem im September 2020 erarbeiteten Konfliktplan eingegangen, 
der alle geplanten Projekte übereinanderlegt und auf daraus resultierende Konflikte 
verweist.  

Anschließend wir der Funktionsplan entsprechend der fünf Teilbereich (Festwiese, 
Vorplatz Festwiese, Robert-Koch-Park, Stadionvorplatz und Allee in der Friedrich-
Ebert-Straße) detailliert vorgestellt. Es erfolgt dabei eine Gegenüberstellung der 
Bestandssituation mit der Zielstellung 

Siehe hierzu auch die beigefügte Präsentation 

4 Allgemeine Diskussion zur Präsentation 

Seniorenbeirat 

 gibt zu bedenken, dass eine ganzheitliche Betrachtung des Gebietes wichtig 
sei, damit man nicht künftige Entwicklungsoptionen „verbaut“ 

 weist darauf hin, dass sich am Robert-Koch-Platz Kochplatz betreutes 
Wohnen/Seniorenwohnheim befindet, dieser Aspekt sollte berücksichtigt 
werden (kurze Wege/ Aufenthaltsqualität) 

Stadtplanungsamt 

 erläutert, dass die Frage nach einer Öffnung der Alten Elster einen breiten 
Diskussionsprozess erfordert, in dem die Masterplanung einen Baustein 
bildet. 

 betont, dass die dargestellte Lage des Flusses im Moment so festgelegt und 
im Rahmen der Masterplanung nicht verlegbar ist. 

 bestätigt, dass die Öffnung der Alten Elster in der dargestellten Lage mit 
einer Veränderung der Allee einhergehen wird. 

Bürgerverein Waldstraßenviertel e.V. 

 bittet darum, den Fokus der laufenden Diskussion auf die fünf Teilbereiche 
der Rahmenplanung zu lenken, anstatt Generaldebatten zu führen 

Fraktionsgeschäftsstelle AfD 

 merkt an, dass die Bedarfsanalyse zu kurz dargestellt wurde 

 fragt nach den zugrundeliegenden Bedarfszahlen für Pkw-Stellplätze, den 
Fußgängerwegen und nötigen Rettungs- und Versorgungswegen 

 fragt nach einer Bedarfsermittlung für die Alte Elster 

Fraktionsgeschäftsstelle CDU 

 stellt die Frage, wie eng die dargestellten Inhalte der Rahmenplanung mit 
der Öffnung der Alten Elster verknüpft sind 

Rehwaldt Landschaftsarchitekten  

 erläutert, dass die dargestellten Funktionen sowohl ohne, als auch mit der 
Alten Elster gedacht werden, darum gibt es den Plan in zwei aufeinander 
aufbauenden Varianten 

Fraktionsgeschäftsstelle Bündnis 90 / Die Grünen 

 gibt zu bedenken, dass sich die Öffnung der Alte Elster zum laufenden 
Konzept der Wiedervernässung des Auwaldes kontraproduktiv verhält  

 weist auf das Stellplatzproblem im Bearbeitungsgebiet hin 
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Ökolöwe e.V. 

 bestätigt, dass die Offenlegung der Auenrevitalisierung der Auenregion 
entgegenwirken wird 

Fanverband RB Leipzig 

 bittet darum, dass Thema Alte Elster im weiteren Diskussionsverlauf 
auszuklammern und mehr auf das heutige unmittelbare Umfeld des Stadions 
zu fokussieren 

ADFC 

 betont die Wichtigkeit einer Brücke über das Elsterflutbecken für 
Radfahrer/Fußgänger 

5 Diskussion zu den fünf wesentlichen Teilbereichen 

Frau Haas moderiert durch den Diskussionsprozess. Anhand eines digitalen 
Flipcharts werden die Fragestellungen zu den fünf Teilbereichen eingeblendet. Die 
Teilnehmenden bekommen Gelegenheit sich zu den jeweiligen Bereichen zu 
äußern. Die Aussagen werden auf dem digitalen Flipchart zusammengefasst. 

Alle Hinweise und Anregungen können der beigefügten digitalen Flipchart mit den 
Ergebnissen der Diskussion entnommen werden. 

6 Abschließende Worte und Weiteres Vorgehen 

Herr Neu zeigt sich zufrieden über die Breite der diskutierten Standpunkte, von 

denen manche so bisher nicht bekannt waren. 

Es wird zudem ausgeführt, dass die verschiedenen Aspekte in der weiteren 

Bearbeitung Berücksichtigung finden werden und bedankt sich für die rege und 

konstruktive Teilnahme. 

 

 
Aufgestellt:  
Christiane Eberts, Paula Öltze, Christine Hirschfeld, Heide Luckmann, Philipp Gleiche – 
08.12.2020       
 
 
 

 

 

 

 


